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Au  bout  de  dix  ans  d’existence  de  la
revue, il a paru nécessaire de faire un point
d’étape,  examiner  sa  ligne  éditoriale,  son
format,  sa  publication  et  le  renouvellement
de son animation.

On le sait, 36 numéros sont déjà parus, à
la  moyenne  de  un  et  demi  par  an,  avec
plusieurs  centaines  de  contributeurs
différents,  de  toutes  disciplines  appartenant
aux  sciences  sociales,  provenant  du  milieu
académique ou militant associatif.

Mais  le  besoin  se  fait  sentir  de  tirer  un
bilan  pour  aller  plus  loin  ou  redéfinir  les
objectifs. Les discussions ayant souvent lieu
dans les réunions  de préparation  de chaque
numéro  ne  suffisent  plus.  La  relation  avec
l’association Attac doit être reprécisée.

Suite à une petite réunion rassemblant une
demi-douzaine  de  personnes  lors  de
l’Université  d’été  le  24  août  2023 (compte
rendu  à
https://pad.attac.org/p/LesPossibles.sept2023,
Esther  Jeffers,  Dominique  Plihon  et  moi-
même avons  été  entendus  par  le  Conseil
d’administration d’Attac le 15 octobre 2023.

La discussion a été intéressante. Mais elle
a  montré  que  la  revue  était  peu  connue  et
surtout  peu  utilisée  par  les  personnes
membres du CA qui sont intervenues. Ce qui
est  ressorti  de  leur  part  est  que les  articles
sont  trop  longs  et  trop  nombreux  et
demandent  trop  d’investissement  pour  les
lire.  L’intérêt  d’une  telle  revue  à  vocation
théorique dans Attac n’est pourtant pas mis
en cause.

Pour notre part, nous avons exprimé trois
demandes principales ;

• nécessité  d’un  bilan  de  la  ligne
éditoriale  après  dix  ans  de
fonctionnement, ce  qui  suppose  une
relation plus étroite avec l’association
tout  en  conservant  une  autonomie

éditoriale ;  l’association  Attac  a
évolué,  il  est  donc  important  de
vérifier  la  correspondance  entre  ses
besoins et les objectifs de la revue ;

• une réflexion  sur  le  renouvellement
de  l’équipe  d’animation  de  la  revue
est indispensable ;

• ainsi  qu’un examen de la possibilité
d’améliorer  la  lisibilité  de  la  revue,
notamment  par  une  mise  en  page
aussi  attractive  que  scelle
utilisée aujourd’hui  pour  les  Notes
d’Attac. 

Parmi les propositions,  reprises dans une
réunion de « Lelabo » dès le lendemain de la
réunion avec le CA :

• chaque  numéro  de  la  revue  pourrait
être  suivi d’une  réunion
(genre webinaire)  avec  quelques-uns
des contributeurs ;

• améliorer sur le site la présentation de
chaque numéro avec possibilité d’un
résumé de chaque texte ;

• essai  de  formater  la  longueur  des
textes plus rigoureusement ;

• pour  les  prochains  numéros,  tester
une  mise  en  page  nouvelle  pour  un
texte  et  en  faire  le  bilan  pour
généralisation ultérieure éventuelle ;

• réengager une discussion pour établir
une  relation  avec  des  revues
voisines ;

• la  possibilité  de  commencer
éventuellement une édition sur papier
doit  faire  l’objet  d’une  réflexion  à
plus long terme.

Il reste à mettre en œuvre ces perspectives
d’évolution.  Le  Conseil  d’administration
s’est  engagé  à  ce  qu’il  y  ait  une  relation
suivie  avec  le  comité  de rédaction,  avec  la
participation d’au moins une personne.
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